

# EL BIEN PÚBLICO

Mañón 21 de mayo de 1914.

HOJA EXTRAORDINARIA

## Conferencias Telegráficas de "El Bien Público"

### De Madrid

20 mayo

#### SENADO

En la sesión celebrada ayer en el Senado fué desechado un voto particular presentado por el Vicealmirante Auñón, siendo aprobado el proyecto presentado por el señor Miranda suprimiendo la redención metálica en la Armada.

De esta manera queda cerrada la puerta de escape que había para quienes intentaban burlar la ley del servicio obligatorio.

Este proyecto ha sido muy bien acogido por la opinión.

#### CONGRESO

Al empezarse ayer la sesión del Congreso penetró en el salón don Antonio Maura produciendo su presencia gran sorpresa.

El señor Maura dirigióse al sitio ocupado por don Juan de la Cierva, quien le cedió su puesto, al lado del punto en donde se hallaba la mayoría.

Concedida la palabra al señor Barón de Velasco, éste interesó del Gobierno que explicara el estado de la huelga marítima que tanto interesaba a la opinión.

El señor Dato dijo que se reservaba el contestar sobre el particular, al objeto de no perjudicar las negociaciones de arreglo pendientes.

Después de ello, el Presidente anunció que continuaba la discusión del mensaje, concediendo la palabra al ministro de Estado señor Marqués de Lema que había quedado en el uso de ella en la sesión anterior.

El ministro de Estado afirmó que el estado del país permitía sin grandes sacrificios soportar los gastos del protectorado en Marruecos.

El diputado señor Amado, dice que halla justificada la toma de Zelúan pero que en cambio no se explica la ocupación de Laucien, de lo cual cree único culpable al general Alfau y sosteniendo que no debemos ni podemos abandonar la cuestión marroquí sino que por el contrario debemos avanzar militarmente.

#### Conferencia

Al llegar el señor Maura al Congre-

so celebró una extensa conferencia con los señores La Cierva y Cambó.

#### Notas militares

El «Diario Oficial» del Ministerio de la Guerra publica un decreto concediendo la antigüedad en sus empleos de 30 de junio de 1910, a los segundos tenientes de Artillería destinados en la Comandancia de Menorca señores Dauris, Rubies, Bonet y Madraz.

#### Una visita

La comisión de moros notables de Larache que se encuentra en Madrid, visitaron ayer al Rey, rogándole se interesara para la pronta construcción del ferrocarril entre Tanger, Fez, Larache y Arcila.

El monarca les ofreció complacerles.

#### A México

El ministro de Marina ha dado los órdenes oportunas para que el crucero «Cataluña» que se encuentra anclado en Ceuta, zarpe cuanto antes para México.

#### El debate sobre Marruecos

Cuando se halle más avanzado el debate acerca de Marruecos, intervendrá el ex ministro señor Villanueva, quien se propone combatir de un modo durísimo la política seguida en Africa en distintos momentos.

Los demócratas han acordado que el señor Alvarado intervenga en representación de dicha mayoría.

Parece ser que el señor Dato intervendrá al final de la discusión, reasumiendo los discursos pronunciados respecto del particular y exponiendo los propósitos del Gobierno referentes a este problema.

#### ¡¡Maura sí!!

«El Universo» en su edición de anoche refiere que al salir el señor Maura del Congreso le acompañó hasta su domicilio un gran número de admiradores quienes le vitorearon.

Los transeuntes que se encontraban a su paso incluso los obreros, le saludaban respetuosamente, añadiendo que un individuo que intentó silbarle recibió un tremendo puñetazo de un joven maurista, haciéndole enmudecer.

Esta mañana han aparecido en la puerta de la Cámara Popular, en los pedestales de los leones de bronce que hay allí colocados y en la fachada de la casa que habita el Jefe del Gobierno

don Eduardo Dato grandes cartelones con la inscripción: «¡¡Maura sí!!»

A pesar de los esfuerzos de los empleados, no pudo borrarse la inscripción.

Al recibir el Presidente del Consejo a los periodistas les ha dicho que en su casa no hacía falta este letrero; que él era el primero en exclamar a todas horas: «¡¡Maura sí!!»

#### El Gobierno y la huelga

El señor Dato trabaja incesantemente para solucionar el conflicto marítimo.

Ayer mañana conferenció extensamente con los comisionados de los huelguistas y por la tarde con el naviero señor Aznar.

Las impresiones respecto a estas conferencias son en extremo optimistas.

Madrid 21.

#### Condena

El Tribunal Supremo ha condenado al Diputado republicano por Valencia don Félix Azzati a la pena de cuatro años y nueve meses de destierro a 25 kilómetros de la hermosa ciudad del Turia y multa de quinientas mil pesetas por cada uno de los tres delitos de calumnia.

#### Discurso de Melquiades Alvarez

En la sesión celebrada ayer en el Congreso hizo uso de la palabra el jefe de los reformistas don Melquiades Alvarez.

Empezó diciendo que nunca ha sentido aficiones colonizadoras y menos en Africa, protestando de la guerra, que resulta funesta, pero la cual considera imposible salir, sin abandonar los tratados que nos imponen ciertos deberes que deben ser sagrados.

Fustiga el orador al general Marina por la ocupación de Zelúan sin superior permiso, agregando que los conservadores en aquel entonces les faltó energía, pues debían haberlo destituido en el acto.

El señor Alvarez dice que la guerra debe ser sustituida por el amor, nombrando como Residente a un hombre civil.

Manifiesta que existe un poder personal que avasalla las iniciativas de los ministros y una oligarquía militar que excluye el poder público.

Atacó duramente el sistema de recompensas, diciendo que con la guerra

vamos al desastre económico del país y terminó diciendo que para pagar la campaña precisa un impuesto sobre las grandes propiedades.

#### Contesta Dato

El señor Dato le contesta defendiendo al Ejército y recompensas que se le han concedido, prometiendo que cuando esté hecha la pacificación el Residente será un hombre civil, afirmando que el país puede en la actualidad sostener los gastos que origina esta campaña.

Ha sido comentado muy desfavorablemente la frialdad del discurso de don Melquiades.

#### La cuestión náutica

##### Dato indispuerto

El señor Dato a la salida del Congreso sintióse indispuerto viéndose obligado a guardar cama, por cuyo motivo no pudo celebrar anoche la visita que tenía anunciada con los representantes de las sociedades náuticas de Bilbao y Barcelona.

#### Bilbao

Las impresiones últimas son de que nos hallamos casi al final del conflicto náutico, pues es opinión general de que al fin los navieros aceptarán la fórmula propuesta por el Gobierno.

#### Barcelona

##### Notas de la huelga

Continúan sin llegar los vapores pesqueros, en vista de que los vaporcitos no pescan, secundando la huelga.

Varios tripulantes de dichos vapores y cargadores amotinaronse y proyectaban una manifestación antihuelguista, de la cual les disuadió el Gobernador.

Ha salido para Marsella el vapor de la Trasatlántica «Antonio Lopez» con personal de reserva de la compañía.

##### Acuerdo gravísimo

Anoche se reunieron los ferroviarios acordando por unanimidad ponerse a disposición de los marinos para declararse en huelga el día que las sociedades náuticas ordenen.

##### Optimismo

Los comisionados náuticos que se encuentran en Madrid comunican impresiones muy optimistas, fiando en una pronta solución.

#### Palma

##### Todo está igual

En Palma la huelga continúa en el mismo estado.

Los barcos entran y salen con tripulaciones de la Armada y los empleados de la Isleña con deseos de ir a un arreglo, pero faltándoles el valor para dar el golpe.

VERGER

EL BIEN PÚBLICO, 21 MAYO 1914

